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衆議院財務金融委員会ニュース 

H30.4.18 第 196回国会第 12号 

 

4月 18日（水）、第 12回の委員会が開かれました。 

 

１ 財政及び金融に関する件 

・麻生財務大臣兼金融担当大臣、うえの財務副大臣、木原財務副大臣、高木厚生労働副大臣、今枝財務大臣政務官、長

峯財務大臣政務官、政府参考人及び会計検査院当局に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

柚木道義君（希望） 

・週刊誌が報じた財務省事務次官の女性記者に対するセクハ

ラ疑惑に関し、週刊誌側が音声を公開しているが、発言者

が福田事務次官であるか確認するための声紋鑑定をしない

理由を伺いたい。 

・財務省は公開された音声に関し、発言者が福田事務次官本

人であることを前提として調査に取り組んでいるのか。ま

た、大臣は発言者を福田事務次官であると認識しているの

か伺いたい。 

・財務省は「福田事務次官に関する報道に係る調査につい

て」（平成30年４月16日）という文書を公開したが、この

文書自体が報道機関への圧力となっているという認識はあ

るのか。また、この文書を受けて名乗り出る者がいなけれ

ば、セクハラと認定されないのか伺いたい。 

 

尾辻かな子君（立憲） 

・財務省事務次官のセクハラ疑惑に係る財務省の調査の方法

は被害者保護の視点に欠けており、調査方法を見直すべき

ではないか。 

・財務省福田事務次官の任命責任について、大臣の見解を伺

いたい。 

・マスコミ各社に匿名でアンケートを行う、財務省内の事務

次官の周辺の職員に聴き取りを行うなどの別の調査方法が

考えられるが、財務省としてこれらの方法を採用する考え

があるのかどうか伺いたい。 

 

川内博史君（立憲） 

・財務省事務次官のセクハラ疑惑の真相を解明するためには、

公表されている音声が福田事務次官本人のものであるかを

声紋鑑定するべきではないか。 

・平成27年９月３日に日本郵政グループ会社の株式上場につ

いて当時の理財局長が安倍内閣総理大臣に説明した際の財

務省側及び総理側の出席者は誰か伺いたい。また、この説

明やそれに付随する雑談の中で、学校法人森友学園の話題

が出なかったかどうか伺いたい。 

・平成29年２月22日に学校法人森友学園への国有地売却事案

について財務省が菅官房長官に説明した際、「谷総理夫人

付から田村国有財産審理室長に問い合わせがあった」旨を

官房長官に説明したのは誰か伺いたい。また、その説明を

聞いた官房長官から何か指示を出されたかどうか伺いたい。 

 

宮本徹君（共産） 

・財務省事務次官のセクハラ疑惑に係る財務省の調査を同省

の顧問弁護士に委託したことは第三者による調査とはいえ

ず、調査の方法を見直す必要があるのではないか。 

・上記事案について、福田事務次官に対してだけでなく、財

務省内の職員に対する聞き取り調査も行うべきではないか。 

・学校法人森友学園への国有地売却を巡って、近畿財務局か

ら大阪航空局に対してごみの撤去費用の積算額を増額する

よう依頼があったとの報道について、財務省における調査

結果を伺いたい。 

 

安住淳君（無会） 

・財務省事務次官のセクハラ疑惑に係る財務省の調査は、福

田事務次官への聴取のみであったのか。客観的な事実の把

握など財務省において可能な範囲で調査すべきではないの

か。 

・佐川前国税庁長官は、長官在任中の記者会見を自ら拒否し

たのか。国税庁長官は質問を受けるべきであり、大臣の指

示で記者会見を行わせるべきであったのではないか。 

・十八銀行とふくおかフィナンシャルグループの経営統合を

巡って、公正取引委員会と金融庁の姿勢が異なっている。

地銀経営が困難な現状に鑑み、両者が公的な場で協議をし

て対応していくべきではないか。 

 

杉本和巳君（維新） 

・学校法人森友学園への国有地売却に係る決裁文書の書き換

えに関する財務省の内部調査について、調査結果の報告時

期を伺いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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・国家行政組織法上、事務次官はその省の長である大臣を助

けると規定されているが、現状、福田事務次官は大臣を助

けていると言えるのか大臣の認識を伺いたい。 

・官民ファンドに対する政府の出融資額や会計検査院が実施

した官民ファンドにおける業務運営の状況についての検査

の結果について伺いたい。 

 


